
LES TERMINALES DU LYCEE ALBERT THOMAS DANS LA PEAU DE DEPUTES AU PARLEMENT EUROPEEN

Kévin Comby, 6 décembre 2023

Dans le cadre du programme Euroscola qui donne la possibilité à des lycéens européens de devenir le temps d'une journée, député européen, 16 élèves du lycée Albert Thomas de Roanne se sont rendus à Strasbourg pour débattre de la cybercriminalité et des dangers liés à Internet.



Figure 1 Les 16 lycéens et leur professeur Jeanne Liska au sein de l'hémicycle du Parlement européen.

Le lycée Albert Thomas qui a gagné le premier prix Euroscola, a été sélectionné pour représenter la France au sein du Parlement européen de Strasbourg. Au côté d'élèves en provenance des 25 autres États membres de l'Union européenne, ainsi que du Royaume-Uni, les 16 élèves de l'enseignement optionnel de droit et grands enjeux du monde contemporain enseigné par Jeanne Liska ont, tout comme leurs homologues européens, pu être sensibilisés sur les dangers d'Internet et la cybercriminalité.

Séance de questions-réponses

Le matin, après un mot d'accueil de la présidente du Parlement, Roberta Metsola, les élèves de la délégation française et les autres lycéens ont d'abord pu échanger lors d'une séance de questions-réponses avec Marc Angel, eurodéputé luxembourgeois et vice-président du Parlement. Position de l'Europe sur le conflit en Israël, système éducatif, lutte contre les écarts de salaire..., les sujets de discussion étaient autant variés que les sensibilités de tous. Ensuite, les élèves ont eu la chance de pouvoir échanger avec l'expert Fabio Di Franco, membre de l'Agence de l'Union européenne pour la cybercriminalité (ENISA) à qui ils ont pu poser leurs questions en rapport avec leur thématique du jour : Un Internet sûr pour une Europe plus forte : l'engagement de l'UE en faveur de la cybercriminalité.

Dans la peau d'un député européen



Figure 2 : Les élèves se sont, le temps d'une journée, placés dans la peau d'un député européen, comme ici avec Théo C. et Kiara H.

L'après-midi était elle consacrée à un débat grandeur nature. Assis par groupe à la place des parlementaires dans l'hémicycle, les lycéens ont débattu, principalement en anglais, avec leurs collègues d'un jour pour voter des résolutions. Tour à tour, chacun a ainsi pu prendre la parole pour exposer ses idées sur les questions liées à la cybercriminalité et ses enjeux, avant qu'un échange ne se construise avec les arguments de tous.

À la fin de la journée, les élèves du lycée Albert Thomas ressortent grandis, fiers d'avoir vécu une "expérience unique" comme l'explique Sabrina. Celle qui avait déjà l'idée de travailler



dans le droit en tant que juge dans les affaires pénales ou à l'international a vu ses ambitions se concrétiser. "Toutes les conversations que nous avons eues sur l'égalité des sexes ou le taux d'abstention aux élections européennes m'ont sensibilisé à ces causes. Je me suis dit que ce serait bien d'être député pour pouvoir remédier à ces problèmes au sein de l'Europe". Une position partagée par Youssef, passionné de droit qui désormais, envisage de poursuivre ses études dans ce domaine une fois son bac en poche.